
Ata da Sessão do Conselho de Curadores da Universidade Federal do Paraná, realizada em 3 1 
de dezembro de 2009. 2 
Aos três dias do mês de dezembro do ano dois mil e nove, às dezessete horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se o Conselho de Curadores da Universidade Federal do Paraná, sob a 4 
presidência do Conselheiro Wido Herwig Schreiner. Presentes os Conselheiros Titulares Carlos 5 
Aurélio Nadal, José Borges Neto, José Geraldo Maderna Leite e Guilherme Hideo Assaoka 6 
Hossaka. Também presente a Chefe da Auditoria Interna da UFPR, Senhora Luciane Mialik 7 
Wagnitz Linczuk. O Conselheiro Vicente Barbosa Miranda justificou sua ausência. Havendo 8 
quórum, o Presidente declarou aberta a sessão colocando em análise e votação a ata da sessão 9 
realizada no dia 15 de outubro do corrente, a qual foi aprovada por unanimidade. Na parte dos 10 
informes, o Conselheiro Guilherme Hideo Assaoka Hossaka registrou suas despedidas do 11 
CONCUR tendo em vista o término de seu mandato e a eleição de novos representantes discentes 12 
para este Conselho. O Conselheiro Guilherme aproveitou para registrar a satisfação de participar 13 
deste importante colegiado superior, destacando o elevado nível das discussões e o tratamento 14 
respeitoso dispensado aos representantes discentes. O Conselheiro Guilherme Hideo Assaoka 15 
Hossaka agradeceu e elogiou o apoio da AUDIN e da Secretaria dos Órgãos Colegiados. O 16 
Presidente, em nome do Conselho de Curadores, agradeceu ao Conselheiro Guilherme Hideo 17 
Assaoka Hossaka pela destacada e efetiva participação. Ordem do Dia: 01) Processo nº 18 
102288/2009-24 – Balancete referente ao mês de junho de 2009. Processo relatado pelo 19 
Conselheiro José Geraldo Maderna Leite que emitiu o seguinte parecer: “Apresentar a que se refere 20 
cada código (números) usado no documento; poderá ser uma relação padrão para todos os 21 
balancetes. É preciso que o Balancete cumpra sua finalidade de orientar os gestores para as 22 
providências a serem tomadas para correção de distorções nas contas, para isso página por página 23 
devem ser apresentados comentários sobre os valores, principalmente os não usuais, fazendo-se 24 
comparações com meses e anos anteriores. Um balancete de junho não pode ser apreciado pelo 25 
CONCUR em dezembro, os tramites devem ser mais rápidos para que se possa usar os balancetes 26 
como instrumentos de gestão. A Pró-Reitoria de Planejamento, Orçamento e Finanças não analisa 27 
o documento, os valores, projetos e atividades não são apreciados. A AUDIN apresenta quadros 28 
resumos, que deveriam ser apresentados pelo próprio Departamento de Contabilidade e Finanças. 29 
Solicita-se a interpretação dos resultados; onde os gastos estão muito altos?; que projetos estão 30 
atrasados? Pede-se que sejam sugeridas medidas de gestão, com base no documento apresentado. 31 
Apresentamos as considerações de análise no sentido de que o documento possa cumprir sua nobre 32 
finalidade e no sentido de aumentar a importância e participação do Departamento de 33 
Contabilidade e Finanças e principalmente da Pró-Reitoria de Planejamento Orçamento e 34 
Finanças e de nossa Auditoria para com nossa Universidade. Apresentadas as justificativas e 35 
análises possíveis o Balancete estará em condições de ser aprovado”. Em discussão, o Conselho 36 
entendeu o importante caráter das recomendações apresentadas pelo relator, principalmente quando 37 
apontou para a adoção de novos procedimentos voltados ao aprimoramento dos documentos 38 
encaminhados ao CONCUR. Diante do exposto, o Conselho definiu o encaminhamento do processo 39 
à PROPLAN para as providências cabíveis. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 40 
02) Processo nº 102292/2009-92 – Balancete referente ao mês de julho de 2009. Aprovado por 41 
unanimidade de votos, de acordo com o parecer do Conselheiro Carlos Aurélio Nadal. Encerrada a 42 
pauta o Presidente registrou ser esta a última reunião do ano, devendo retornar as atividades na 43 
segunda quinzena de fevereiro ou no início de março para análise da prestação de contas e relatório 44 
de gestão do exercício 2009. Encerrada a pauta e nada mais havendo a tratar, o Presidente desejou a 45 
todos um Feliz Natal e próspero Ano Novo, declarando encerrada a sessão da qual eu, Dionei José 46 
da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 47 


